

// COMUNICADO DE PRENSA //

5 de mayo de 2025

Desvelamos el tema del CoopsDay 2025: Promover soluciones inclusivas y sostenibles para un mundo mejor

Bruselas, 5 de mayo de 2025. La Alianza Cooperativa Internacional (ACI) se complace en anunciar el tema oficial del Día Internacional de las Cooperativas de 2025 (CoopsDay): «Las cooperativas promueven soluciones inclusivas y sostenibles para un mundo mejor».

El Día Internacional de las Cooperativas (CoopsDay) de este año se celebrará el sábado, 5 de julio y será un momento destacado dentro del Año Internacional de las Cooperativas de las Naciones Unidas (AIC2025). Una oportunidad única en una década para destacar el papel fundamental de las cooperativas en la construcción de comunidades más inclusivas, resilientes y sostenibles.

Un tema transformador muy pertinente

El mundo se enfrenta a crisis económicas y climáticas cada vez más importantes, a una desigualdad persistente y a unos sistemas de protección social muy vulnerables. El CoopsDay 2025 destaca el papel fundamental de las cooperativas a la hora de ofrecer soluciones centradas en las personas y basadas en la evidencia.

De este modo, el CoopsDay 2025 se alinea con dos eventos políticos mundiales:

- la Segunda Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social (CMDS2), que se centrará en la inclusión social, la erradicación de la pobreza y el desarrollo sostenible; y
- el Foro Político de Alto Nivel de las Naciones Unidas (FPAN), en el que se evaluarán los avances en los ODS 3 (salud y bienestar), 5 (igualdad de género), 8 (trabajo decente y crecimiento económico), 14 (vida submarina) y 17 (alianzas para lograr los objetivos).

Existen cooperativas en todos los sectores de la economía mundial: agricultura, finanzas, vivienda, salud y cuidados, educación, energía, comercio minorista, industria y servicios; y han demostrado sistemáticamente su capacidad para promover la justicia social, la democracia económica y la sostenibilidad ecológica, al tiempo que ofrecen soluciones eficientes, innovadoras e integradoras a las necesidades de la comunidad.

«Las cooperativas están demostrando en todo el mundo que el enfoque empresarial basado en los valores puede garantizar soluciones reales y duraderas. El Día Internacional de las Cooperativas de 2025 es el momento perfecto para dar visibilidad a esta fuerza colectiva e insistir en los esfuerzos que llevan a cabo las cooperativas por crear un futuro inclusivo y sostenible», Jeroen Douglas, director general de la Alianza Cooperativa Internacional

«El tema de este año refleja tanto la identidad del modelo cooperativo como la necesidad de adoptarlo», afirmó Wenyan Yang, presidenta de la COPAC. «En esta época de incertidumbre mundial, las cooperativas están demostrando que el desarrollo puede ser democrático, inclusivo y basado en la solidaridad. El CoopsDay 2025 es nuestra oportunidad para transmitir este mensaje al mundo entero».

CoopsDay 2025: Cómo participar

Como parte del AIC2025, el CoopsDay ofrece una plataforma para que las cooperativas aumenten su visibilidad, establezcan alianzas y lleguen a más personas. Se ha renovado el logotipo del CoopsDay,



para adaptarlo a la identidad visual del AIC, y ya está disponible para su uso en materiales promocionales.

Se anima a las cooperativas y colaboradores a:

- Visitar el sitio web actualizado del CoopsDay: <https://www.coopsday.coop>
- Descargar el logotipo actualizado del CoopsDay 2025 y el paquete de elementos de soporte para los medios de comunicación:
- Presentar o consultar los eventos de la plataforma de eventos del AIC: <https://iyc.2025.coop>
- Compartir una historia cooperativa: <https://stories.coop/>

Sobre el Día Internacional de las Cooperativas

La Alianza Cooperativa Internacional celebra el Día Internacional de las Cooperativas en todo el mundo desde 1923. El año 1995, la Organización de las Naciones Unidas reconoció oficialmente el Día Internacional de las Cooperativas. Se celebra cada año el primer sábado de julio con el objetivo de aumentar la conciencia sobre las contribuciones de las cooperativas al desarrollo y a la paz.

En 2025, se celebrará

- el 103 Día Internacional de las Cooperativas y
- el 31 Día Internacional de las Cooperativas de las Naciones Unidas

El tema ha sido elegido conjuntamente por la Alianza Cooperativa Internacional (ACI) y el Comité para la Promoción y el Avance de las Cooperativas (COPAC), en consulta con los socios de las Naciones Unidas y el movimiento cooperativo.

Entre los miembros del COPAC se encuentran el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la ONU (UN DESA), la Organización Internacional del Trabajo (OIT), la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Centro de Comercio Internacional (ITC), el Instituto de Investigación de las Naciones Unidas para el Desarrollo Social (UNRISD) y la Alianza Cooperativa Internacional (ACI).